



Mi Universidad

Control de lectura

Angel Adiel Villagómez Gómez

Primer parcial

Antropología medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo de 2024

El origen de la antropología medica.

Dr. Sergio
Munoz Ruiz

Anguillo

La intersección entre historia y antropología y medicina ofrece una perspectiva única para comprender tanto a las enfermedades y prácticas médicas a lo largo del tiempo como la diversidad cultural que influye en la percepción y tratamiento de la salud en un mundo donde la tecnología y la información abundan, es fundamental recordar la importancia de estas disciplinas en el ámbito de salud. A través del análisis de varios estudios publicados en la revista médica del Instituto Mexicano del Seguro Social, podemos apreciar como la investigación de estas áreas contribuye a ampliar nuestro conocimiento y a promover un enfoque más humano en la medicina contemporánea. Unos de los aspectos fundamentales que resalta de estos estudios es como la investigación histórica en medicina puede revelar la evolución de las enfermedades y las prácticas médicas a lo largo del tiempo. Por ejemplo el estudio sobre el micetoma en la época prehispanica realizado por la doctora Josefina Lora y colaboradora

Nace la antropología médica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Anguilla.

En el seno de la comunidad médica hay una gran inquietud por no entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento antropológico en México. El interés por la reflexión sociocultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos y a cierta manera, los epidemiólogos desde las bases teóricas de la antropología general. Esto ha dado paso al surgimiento de la antropología, la sociología médica, comportamiento médico, la atención en los aspectos médicos, en el comportamiento médico con el hombre enfrente al accidente y la enfermedad. La medicina actúa tanto como sistemas de ideas y prácticas destinadas a curar males para satisfacer los requerimientos de control social indispensable para atender la relación médico-paciente. En investigaciones se advierten problemas y contradicciones en algunos de estos pueblos o etnias lo que provoca y genera una relación buena entre el médico y los pueblos étnicos, esto es de suma importancia para comprender el funcionamiento de las diversas culturas y etnias antropológicas.

Angela V. S. Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Concepción mágico-religiosa en la medicina de la América prehispánica.

La magia es una forma en la que las culturas tratan de expresar o darle sentido a algunos problemas o prospectas de su día a día, estas culturas inventaban o creaban recursos para explicar cosas, tales como problemas de desastres naturales o algunas otras de salud como los sueños infecciones. Este tipo de problemas son los que hicieron un impacto en este tipo de culturas para que esta cultura pueda apoyar e influir en aspectos hacia la antropología médica.

Esto mismo se ha enfocado e indagado a investigar más sobre estas ~~comparta~~ ^{comparta} míticas que ~~que~~ pueden ser importantes para ~~alguna~~ ^{una} idea de nuestros raíces y formas de pensar y así poder entender o comprender la forma de pensar de nuestros pacientes estas son más que importante para poder tener una buena atención al cliente y comprender el por qué piensan así y el por qué necesita ser tratado con alguna manera especial todo esto es lo que influye la magia en los aspectos de la medicina y como esta viene a modificarse dependiendo de la cultura, en formas de verla.

Importancia de la antropología en la carrera de medicina

La formación hacia un médico profesional es algo complejo por que esta persona no solamente trabaja con personas, trabaja con vidas siendo estos importantes para el buen diagnostico y atención hacia el paciente esto debido a que esta atención debe ser mejorada para dar un excelente servicio hacia el paciente.

Esto influye directamente al desarrollo del enfermo o su enfermedad y en como esto se desarrolla en su persona, la importancia consta en la importancia y atención que le pongamos al paciente y como esto se ve reflejada en la mejora del paciente, dicha relevancia en este tipo de enfoque nos hace notar el por que no es simplemente formar médicos si no que tambien debemos de formar humanos, que puedan sentir, notar y ser empaticos con el paciente, poder dar un trato humanizado y generoso hacia el paciente, podemos notar que en los ultimos años, universidades han dado un enfoque e importancia hacia materias enfocadas en el trato hacia el paciente, para formar médicos conscientes de su trabajo y sobretodo conscientes de sus responsabilidades como médicos.

Referencias:

1. Espinoza Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. Medigraphic. Recuperado 03 Marzo. 2024, de <https://medigraphic.com/pdfs/imss/im-2009/im093a.pdf>.
2. Gonzalo , B. (1955). Nace la antropología medica programa de salud en la situación intercultural. Recuperado 03 Marzo. 2024.
3. Frisancho Velarde, O. (2012, Febrero 29). Concepción mágico-religiosa. Scielo. Recuperado 12 Marzo. 2024, de <https://scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a13v29n2.pdf>.
4. Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría, Oilda, Montoya Rivera, Jorge, Beltrán Moret, Maidilis, & Caballero Herrera, Marcellys Y.. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021-7030. Recuperado en 12 de marzo de 2024, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014&lng=es&tlng=es.